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随着在厦门举办
的 CBA全明星正赛
的落幕，悬在姜斐心
里的石头终于落了
地。作为上海 idance
拉拉队的负责人，她
同队伍承担起了今年
CBA 全明星周末的
拉拉队表演环节，而
这道来自沪上的亮丽
风景线也为这项娱乐
至上的赛事注入了更
多活力与精彩。

本版撰稿 特派记者
薛思佳 发自厦门

将时间点倒推至今年的1月初，
姜斐接到了来自CBA公司的一通电
话，与其沟通2024CBA全明星周末的
拉拉队事宜。在此之前，上海idance
拉拉队曾经参与过2019年和2023年
的全明星周末拉拉队表演环节，但与
第一次在青岛时不同的是，近两年在
厦门举办的全明星赛几乎是由她们全
权包办，“往年是南、北各派一支拉拉
队参加，但这两年完全由我们的20个
队员分成两组进行表演，需要排练的
内容更多，训练强度也会更大。”

根据CBA公司的要求，上海 id-
ance拉拉队需要在不足两个月的时
间内，呈现出包括四支大舞和八支小
舞，共12支舞蹈以供现场表演，鉴于
中间还有CBA联赛和春节假期，所有
人几乎都在和时间进行赛跑，“首先就
是舞蹈的选择方面，考虑到全明星赛
是南、北方之间的较量，我们需要在舞
蹈风格、服装选择方面进行一些区分
处理，尽可能地呈现出南、北不同地区
的文化特色。”

在去年CBA全明星拉拉队表演
的基础上，姜斐和她的团队可谓是绞
尽脑汁，再度进行了舞蹈编排上的一
些创新和改良，“今年我们的开场舞特
意表演了具有闽南特色的簪花舞蹈。
在闽南地区，簪花具有深厚的历史底
蕴和独特的文化内涵，我们也希望在
CBA全明星周末的舞台上，展现具有
当地特色的传统文化。”除了簪花舞蹈
之外，上海idance拉拉队还表演了风
格各异，形式多样的舞蹈，融合了旗袍
服饰、中国传统戏曲等元素，为现场观
众带来不一样的视觉体验和观赛效
果，其中一支20位拉拉队队员分别穿

上20支不同球队球衣表演的舞蹈，更
是让人印象深刻，赢得了现场观众的
赞许与肯定。

台上一分钟，台下十年功。掌声
与喝彩的背后，自然是数不清的加
练。为了不影响日常的CBA联赛表
演，姜斐只能在日常训练中见缝插针
地为队员们排练为全明星周末准备的
全新舞蹈，“此前基本上维持着一周两
练，差不多到全明星赛开始前一周的
时间，我们有一个集中的训练，每天从
上午10点练到晚上10点。”和CBA联
赛的拉拉队表演相比较，全明星赛的
演出人数、舞蹈种类均有不同，这也就
意味着需要在演出的队形变化以及人
员走位方面进行更多的调整，“有的舞
蹈可能平日里大家也跳过，但人数不
同，编排的方式自然也会不同。”

为了尽可能地在全明星赛上呈现
最好的演出效果，包括姜斐以及上海
idance拉拉队的队员们都克服了自
身的困难，全身心地投入到了排练当
中，“为了保证排练效果，我们每堂课
都需要确保20个人到齐。因为我们
的队员都是兼职，平日里都有自己的
工作，有的还是在校大学生，所以为了
排练，大部分人都是请假过来的。”功
夫不负有心人，姑娘们在排练房流下
的汗水，最终幻化为了厦门凤凰体育
馆的雀跃欢呼，“那些看似不起波澜的
日复一日，会在某天让你看见坚持的
意义。”喧嚣过后，姜斐在朋友圈留下
的寥寥数语，恰如其分地表达了她和
队员们的心声。
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没有太多的时间在厦门驻足停
留，idance拉拉队的多数队员在比赛
结束的第二天便回到了上海。再过不
久，她们又将回到熟悉的上海体育馆，
成为上海男篮重要的场边“第六人”。

自2010年开始，idance拉拉队成
为上海男篮的主场拉拉队，至今已经
陪伴球队走过了15个年头，已然成为
了球队不可或缺的一分子。从源深
体育馆，到东方体育中心，再到上海
体育馆，她们与球队一同成长，既感
受过胜利的喜悦，也品尝过失利的苦
涩，其间还经历过因疫情而停摆的三
年，但正因为对这支球队的喜爱和支
持，让队员坚持了下来，并且散发出
更为耀眼的光芒，“当时也是一直盼
望着什么时候能够回到主场跳舞。
虽然说当时没机会表演，但我们这个
团队一直都没有散，至少保持一个月
合练一次。”

姑娘们的努力与坚持并非没有
得到回报，作为CBA20支球队拉拉队
中的佼佼者，上海idance拉拉队在球
迷群体内拥有着不错的口碑和人气，

而她们也始终在不断地进行着拉拉
队舞蹈方面的开拓创新，外观形象和
舞蹈内容方面都相当符合上海这座
城市的气质与文化，“除了一些规定
舞蹈之外，我们也会在特定的节日中
排练一些新鲜有趣的舞蹈，营造更好
的主场观赛氛围。”据统计，idance拉
拉队赛季至今已经排练接近20支舞
蹈，其中包括帽子舞、拐杖舞、功夫扇
等多种风格类型的舞蹈，得到了不错
的反响。

据姜斐透露，每个主场比赛，她都
会要求队员们至少提前两个小时抵达
球馆，进行一些走位方面的排练。倘
若碰到第二天有新的舞蹈节目，她还
会带着队员们提前一天晚上到主场进
行踩场训练。随着一个又一个赛季的
流逝，部分起初对篮球一知半解的队
员也对这支球队有了更多情感，“她们
最初只是对拉拉操或者对舞蹈感兴
趣，但慢慢的因为来到主场表演，开始
渐渐喜欢上了篮球，喜欢上了上海男
篮，这也让她们更有动力和激情参与
到主场的舞蹈表演中。”

陪伴上海男篮15年
做好场边的“第六人”

3月5日，上海久事三人篮球俱乐
部联合上海市篮球协会来到上海市慈
善基金会，派出球员代表朱瀛和黄旭
参与“学雷锋树新风，慈为善行至美”
学雷锋日主题公益活动，为慈善事业
奉献出自己的一份力量。

两名上海久事三人篮球队的队员
协助售卖俱乐部衍生周边产品以及市
篮协捐赠的篮球，而所有售卖所得捐
赠给上海市慈善基金会，用于百校慈
善行动项目。同时，俱乐部为同样参
与到此次活动中的上海实验小学、上
海市工艺美术职业学院、浦东新区澧
溪幼儿园等学校赠送了签名篮球。

来自上海市工艺美术职业学院的
学生们也为参与活动的两位队员现场

进行了个人的素描漫画头像，以艺术
互动的形式鼓励慈善传播，朱瀛和黄
旭还饶有兴致地将个人微信头像换成
了学生赠予的漫画头像，以实际行动
支持公益宣传活动。“参与义卖活动，
感觉很有意义。希望更多的球迷和社
会人士也加入到公益的队伍中，人多
力量大，帮助的人也会更多。”朱瀛坦
言当职业体育能更多地回馈社会，身
为职业球员也更多了一份使命感，“和
打球一样，在生活中去帮助他人也会
有一种成就和荣誉感。自己有了一些
能力以后，就可以最大限度地去帮助
更多有需要的人。”

义卖摊位人头攒动，热闹异常。
篮球、球袜、鸭舌帽等更是成为了现场
的热销产品，帆布包上可爱灵动的“雷

三”更是吸引了不少热心市民的喜爱，
大家纷纷慷慨解囊。对于参与这项公
益活动的初衷，黄旭说道：“篮球运动
员要承担起自己的社会责任和义务。
无论我们在球场上，还是在平时生活
中，都会遇到很多困难和挑战，我们要
彼此扶持，相互努力，用最好的精神面
貌，战胜困难。”

活动结束之后，上海市慈善基金
会监事陈永平向两名球员颁发了志愿
者证书，表达感谢之情的同时预祝上
海久事三人篮球俱乐部在新赛季超三
联赛中再创佳绩！

上海久事三人篮球俱乐部作为一
家有责任感的俱乐部，一直将回馈社会
视为己任。未来，俱乐部将和球员们一
起，继续为社会慈善公益事业添砖加
瓦，为需要帮助的人献出绵薄之力。

久事三人篮球俱乐部参与公益活动
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